

DIARIO MÉDICO Profesión 10-nov 2006

Tribuna. Huelga en primaria: el derecho a reclamar

El descenso en los presupuestos de primaria, la masificación de las consultas y la mala situación laboral son, para el autor, buenas razones para secundar la huelga convocada hoy por la Plataforma 10 minutos.

Luis Aguilera. Presidente de la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria 10/11/2006

Si eres médico de familia o pediatra es posible que tengas dudas, y la sensación de que la convocatoria que ha realizado la Plataforma 10 minutos (ver DM del 8-XI-2006) no vaya contigo. También es probable que si has sido convocado a un paro puntual o a realizar una huelga de 24 horas para reclamar mejoras en atención primaria no estés seguro de cuál es la mejor decisión. Tal vez pienses que ya es hora de que alguien haga algo, pero también podrías creer que el ambiente no es el mejor para que los médicos hagamos huelga. Todas estas dudas, y seguro que muchas otras, las compartimos la mayoría de los médicos que trabajamos en los centros de salud.

Son dudas que a nadie pueden extrañar, porque tienen largas raíces difíciles de arrancar. Son dudas lícitas, imbricadas en un colectivo acostumbrado a comprometerse con su trabajo, a una responsabilidad social que le arrastra a dar su esfuerzo. Dudas motivadas también porque vemos cómo son muchas las organizaciones y sindicatos que se arrojan la representación de los médicos de familia y de los pediatras, pero en estos días miran para otro lado. Son miradas pensando en el beneficio de cada una de sus organizaciones, y no tanto en el bienestar de los miles de médicos a los que dicen representar. Surgen dudas, muchas dudas, porque hay muchos pescadores.

Sin embargo, vamos a afirmarlo con contundencia y seguridad: no podemos permitir que quede ni un ápice de duda acerca de la legitimidad que tenemos los profesionales para apoyar esta convocatoria. Más allá de las situaciones particulares en cada autonomía, y salvando las relaciones y conversaciones que en cada una se estén dando con las consejerías, médicos de familia y pediatras tenemos todo el derecho a reclamar, exigir y empujar para lograr un cambio en primaria.

Acumulamos más de una década de abandono e indiferencia por parte de los políticos. Una década en la que hemos asistido a un aumento progresivo en nuestras competencias, a un crecimiento imparable en la prestación de servicios, que ha sido gratificado con un progresivo descenso en los presupuestos para primaria. Una década en la que ha existido un claro compromiso de los profesionales con la gestión de los recursos, que se ha pagado con la indiferencia de los políticos a los valores de primaria, con el consecuente fortalecimiento de la atención hospitalaria. Una década, en fin, en la que el esfuerzo profesional hacía subir la satisfacción ciudadana. Desde Semfyc no estamos dispuestos a ver cómo seguimos acumulando un deterioro progresivo que nos lleve a la asfixia y a convertir primaria en un simple recurso de beneficencia.

No podemos ni queremos convocar huelgas, pero sí estamos empeñados en movilizar a todos los médicos de familia que estén comprometidos con una mejor atención a los ciudadanos y con una atención primaria de calidad; a todos los que se sientan maltratados por sus servicios de salud y crean que nos están limitando la posibilidad de

seguir avanzando, simplemente porque los políticos no valoran la necesidad de invertir en primaria.

Por eso mismo, hoy no tenemos dudas, e invitamos a todos los médicos de familia y a los pediatras de los centros de salud a que acaben con sus dudas.

Pero también sabemos desde Semfyc que hoy es el principio. Nuestro compromiso es el de mantener una actividad progresiva de movilizaciones en los centros de salud hasta conseguir que los profesionales compartan un mensaje: que es posible mejorar, que es posible un cambio, que es necesario un verdadero impulso de la atención primaria.